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La Navidad cotidiana
Por las calles, el aire de la Navidad comercial se 

confunde con  el deseo de búsqueda de los signos 
de la Navidad hecha persona. Entonces cada voz, 
cada mirada podría ser esta Presencia.

Cuando hace unos días me encontraba en un 
consultorio médico esperando ser atendida, noté a 
una madre que movía el cochecito de la pequeña 
neonata que tenía entre los brazos. La tenía con la 
delicadeza de quien es consciente que tiene entre 
las manos la cosa más frágil y preciosa que exista. 
Miraba la ternura que sabe reconocer quien en la 
vida gustó de verdad el abrazo maternal. Me animé 
y le pregunté la edad. La niña parecía mucho más 
pequeña y grácil de sus dos meses de vida porque la 
madre me confiaba que había nacido prematura. Le 
pregunté qué sintió en el momento que fue madre, 
y la joven mujer no dudó en responder: “Es una 
sensación indescriptible. Tenerla entre los brazos y 
pensar que es parte de ti, que hay en ella una parte de 
mí”. Continuó diciendo que Julia, este es el nombre 
de la pequeña, había nacido prematura debido a un 
sufrimiento fetal al que siguió un parto con cesárea. 
Su vida es un don. Después de este diálogo nos 
quedamos en silencio. No servían otras palabras 
para contemplar el misterio. Comencé a pensar que 
tal vez Dios Padre, en el momento que había creado 
al hombre, habrá sentido la misma alegría, la misma 
sensación indescriptible: el hombre lleva su imagen, 
es parte de sí. Si fuéramos conscientes de cuánto 
Dios nos ama verdaderamente, de la ternura con la 

que salimos de sus deseos antes que de sus manos, 
sería de verdad Navidad.

Después me llamaron para ser atendida, y pude 
conocer al técnico del laboratorio. Me habló con los 
ojos llenos de lágrimas, pidiéndome una oración 
por su abuela Filomena, que había fallecido hacía 
algunos días, el día de la Inmaculada. Lo animé 
testimoniando la presencia y la bondad de la Virgen 
María que es camino hacia la redención.

Después que fui atendida, me fui. Mientras salía 
del consultorio había comprendido que el Señor se 
hizo presente en aquellas dos historias: de vida y de 
muerte, de una Julia que nace y de una Filomena 
que muere. Dios se había hecho presente para 
confirmarme una vez más, como cada día, cuánto 
el morir existe para poder contemplar el vivir, y que 
ambos verbos son don de su existencia. En  efecto, 
Jesús en la cruz, solo muriendo, destruyó a la muerte 
misma.

Entonces, Dios está presente: se hace presente 
en nuestra humanidad, en nuestro deseo de 
conocernos mutuamente, de comprender los 
misterios que están detrás de cada historia, de 
detenerse y contemplar. Esto es Navidad, dejar que 
nuestros corazones sean atravesados por el Amor 
para superar nuestras inseguridades, nuestros 
temores en acoger al Otro todos los días de la vida.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC
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La esperanza de los pobres no significa solamente 
dar de comer y ofrecer un lugar para dormir. Esto 
no basta. Cada persona, también el pobre, no vive 
solamente a nivel biológico. Vive también con los 
valores más altos: quiere relaciones, experimenta 
la verdad, el bien y la belleza. Los organizadores de 
varios eventos relacionados con la Jornada mundial 
de los pobres comprendieron bien los deseos más 
profundos en la vida de las personas que a menudo 
viven en las márgenes de la sociedad. Es por eso que 
las iniciativas organizadas en ocasión de la Tercera 
Jornada mundial de los pobres tocaron todas las 
dimensiones de la vida.

El 9 de noviembre, el maestro Nicola Piovani 
(famoso compositor italiano que compuso la música 
de las películas “La vida es bella” y “Pinocho”) y 
monseñor Marco Frisina dirigieron desde el palco del 
Aula Pablo VI la Orquesta italiana del Cine y el Coro de 
la diócesis de Roma que se exhibieron en un concierto. 
Fue una manera de regalar un momento de música, 
de reflexión, de esperanza a una platea de hermanas 
y hermanos pobres y necesitados, acompañados por 
los voluntarios de varias asociaciones y realidades 
caritativas. El Aula Pablo VI estaba colmada de 
ancianos, personas sin techo, familias con dificultad 
y muchas personas en situación de fragilidad y 
precariedad que normalmente no podrían vivir la 
experiencia de un concierto.

Fue un concierto para sembrar alegría, no una 
alegría que divierte en un momento, porque la 
semilla quedará en las almas de todos y hará mucho 
bien a todos. Son las palabras con las que Papa 
Francisco saludó la primera edición del concierto para 
y con los pobres en el 2017. También esta vez fue una 
tarde especial que sembró alegría, ofreció la 
belleza de la música y pudo volver a 
encender el sentido de dignidad de 
cada persona. A través del poder de 
la música, que tiene esta capacidad de 
unir las almas y de unirnos con el Señor 
llevándonos en alto y liberándonos de 
las angustias, se pudo derramar un verdadero rayo 
de esperanza en la vida de muchas personas. Para 
algunas de nosotras que participamos en este evento, 
fue una experiencia maravillosa.

También nuestra comunidad de la casa general 
se unió a la celebración de la Jornada de los pobres. 

El domingo 17 de noviembre, en la misa de las 11, 
recibimos a los voluntarios de la comunidad de San 
Egidio que llevaron a los pobres del barrio a nuestra 
iglesia. Entre ellos estaban los pobres materialmente, 
pero sobre todo muchas personas ancianas que 
cotidianamente se quedan encerradas en sus casas 
o en asilos de ancianos. Después de la Eucaristía, 
invitamos a todos a participar en un ágape fraterno. 
La reacción a la invitación estuvo llena de entusiasmo. 
Una comida compartida acompañada por personas 
interesadas en sus vidas dio a los ancianos la 
oportunidad de pasar una tarde diferente. Sus días 
son habitualmente todos iguales. Entonces, también 
una comida es una gran oportunidad para salir de la 
rutina cotidiana marcada por el vacío para pasar un 
tiempo en compañía de los demás. Los pobres no son 
solamente los que viven en las calles, sino también los 
ancianos. A menudo son pobres materialmente, pero 
sobre todo lo son porque no tienen a nadie con quien 
hablar. Es muy difícil.

Cantar juntos canciones tradicionales y alegres 
fue una gran experiencia. Risas, gritos y aplausos 
resonaron en  nuestro viejo teatro. Lágrimas de 
emoción aparecieron en los ojos de uno de los pobres 
que vive cotidianamente en la calle. Llegó con su 
“casa”, es decir, una valija y una bolsa que encierran 
toda su riqueza. Probablemente no participaba de 
tal alegría desde hacía mucho tiempo. Una de las 
señoras del asilo de ancianos, que habitualmente no 
habla con nadie, reía fuerte y agitaba las manos por la 
alegría. Este es el sentido de organizar estas jornadas.

Estamos contentas de poder derramar una gota 
de esperanza y alegría en este océano de necesidades 
humanas.

Hna. Wiesława Przybyło, ASC

Tercera Jornada Mundial de los Pobres
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Adoratrici del Sangue di Cristo / Adorers of the Blood of Christ

La esperanza de los pobres nunca quedará desilusionada

Espacio Administración general



Las Adoratrices de la Sangre de Cristo, en 
Mafuiane, Mozambique, realizan su misión con 
los más necesitados. Las hermanas enseñan en 
dos jardines de infantes, asisten a los ancianos y 
enseñan catecismo a los niños, jóvenes y adultos. 
Responden también a las necesidades de los 
pobres. En su ministerio encontraron a dos jóvenes, 
Antonio y Ernestina, de la República Democrática 
del Congo. Ambos perdieron a sus padres y a 
algunos familiares durante la guerra civil en su país. 
Ernestina fue abandonada a la edad de cinco años 
después que sus padres fueron asesinados. Los dos, 
que se conocían ya de chicos, se reencontraron en 
Mozambique en varias ocasiones hasta decidir vivir 
juntos. Cuando decidieron casarse les indicaron 
la parroquia de la beata Clementina Anwarite, en 
Boane. El párroco los recibió y nos lo confió para que 
les enseñáramos catecismo en Kiswahili; aunque 
el idioma hablado por ellos en Mozambique es el 
portugués, los dos jóvenes tienen más familiaridad 
con el idioma kiswahili.

Así les ayudamos a prepararse al matrimonio 
cristiano, les animamos y recibimos en la comunidad 
de la vice parroquia de Mafuiane. Conocemos los 
efectos de la guerra. Estos jóvenes, aunque vivieron 

todos los horrores del conflicto y la muerte de sus 
padres, no perdieron la fe. Agradecemos a Dios 
que nos da la oportunidad de encontrar personas 
como estas en nuestros ministerios: no solamente 
ellos aprenden algo de nosotras sino que nosotras 
de ellos. Después de casi un año de preparación, 
en agosto de 2019 se casaron en la parroquia de 
San Frumencio, de la que formamos parte. Los 
parroquianos organizaron para ellos la celebración 
y dos familias se ofrecieron voluntarias para ser sus 
padres. Fue un día feliz para todos.

Agradecemos a Dios que a través de nuestro 
ministerio continúa haciéndonos instrumentos de 
paz y reconciliación en medio de su pueblo más 
allá de las fronteras territoriales y raciales.

Hna. Yohana Amu, ASC

Área continental: Africa
Misión Mozambique

Servicio al querido prójimo
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El alba de un día más luminoso en Bolivia

Área continental: Américas
Fundación Bolivia

Varios días después que el ex presidente 
boliviano Evo Morales dejó Bolivia y buscó 
asilo en México, se advertía incertidumbre en el 
ambiente.

El ex pastor de Llama de los altiplanos de 
Bolivia y primer presidente indígena del país 
demitió el domingo después de casi 14 años 
de estar en el cargo. Siguieron semanas de 
protestas por un contestado resultado electoral 
presidencial.

Se dieron saqueos, actos de vandalismo e 
incendios dolosos. Pude ver desde la ventana 
de mi casa uno de los muchos cortes de calles, 
escuché explotar dinamita y respiré el gas 
lacrimógeno arrojado para dispersar a la multitud. 
Ayer, mientras volvía a casa del mercado con 
las manos vacías, noté 25 cortes de calles. Hay 
poco para comprar. Comí en el comedor del 
mercado popular, 
que estaba lleno, 
pero la comida 
era deliciosa. A 
las personas les 
gusta la libertad de 
poder salir de casa.

Evo Morales renunció cuando la Organización 
de los Estados Americanos denunciaron un 
fraude en las elecciones del 20 de octubre y las 
fuerzas armadas finalmente lo obligaron a dejar.

La vicepresidente del Senado de Bolivia, 
Jeanine Áñez intervino como presidente interina 
hasta que se hagan nuevas elecciones, si bien 
algunos están protestando. La atmósfera es 
tensa, con el ejército ahora llaman a apoyar a 
la policía contra los manifestantes pro-Morales. 
El país está paralizado, con escuelas y negocios 
cerrados y ningún transporte público. A las 
personas se les pide que se queden en sus casas.

Una verdadera democracia es el sueño del 
pueblo boliviano. Fue un privilegio haber sido 
parte de su lucha en estas últimas semanas 
tumultuosas. Es su historia de salvación así como 
la mía y, si Dios quiere, gozaremos pronto de un 

día más luminoso. 
¡Viva Bolivia!

 

Hna. Anitawa (Ann) Fearday, ASC

Hna. Anitawa, ASC que vive en La Paz cuenta su experiencia durante los últimos acontecimientos reacciona-
rios en Bolivia que involucraron en modo especial a esta ciudad.

Del Mundo ASC
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Recuerdos de una vida
Región Manaos

Ahora encontré tiempo para dedicarme 
a mi vocación de escritora y que siento como 
adoratriz, es decir, transmitir con la palabra 
escrita todo lo que se puede.

Así, en este libro de 162 páginas, con el título 
mencionado arriba, hablé de algunos aspectos 
de la vida de mi hermano sacerdote, monseñor 
Geraldo Menezes, con quien viví más de cerca 
cuando mi provincial Hna. Rosa Telles ASC, en 
el 2005, me dio el permiso de transferirme a la 
comunidad de Belem para ayudarlo. Él quedó 
casi completamente ciego después que un 
delincuente, en 1983, lo asaltó y disparó casi 
dentro de la iglesia de la Santísima Trinidad, en 
Belém, donde él era párroco.

Mi hermano murió en marzo de 2018, a la 
edad de 96 años, dejando, gracias a Dios, un 
ejemplo de vida sacerdotal, un hermosísimo 
testimonio de servicio en la arquidiócesis de 

Belém, como secretario diocesano, secretario de 
la Conferencia Nacional de los Obispos de Brasil 
y, sobre todo, de compromiso en la pastoral 
familiar durante alrededor de 35 años.

En el ámbito político, durante la conturbada 
fase de la represión militar (1966ª 1987), P. 
Geraldo ayudó en la iglesia de la Santísima 
Trinidad a un grupo de jóvenes que corrían el 
riesgo de la prisión porque trataban de entender 
mejor lo que sucedía en Brasil, donde los que se 
oponían al régimen, sean sacerdotes que laicos, 
eran torturados y condenados a muerte.

En el libro hablo del amor de Geraldo por las 
Adoratrices, cuando nos predicó los ejercicios 
espirituales estimulando a varias hermanas, 
comprendida yo, a trabajar por la beatificación 
de Hna. Serafina, etc. La comunidad N. Sra. de 
Guadalupe, donde vivo, me está ayudando 
también a vender el libro para hacer una obra 
misionera y lo recaudado de la venta será usado 
para las obras sociales de la Región ASC Brasil. El 
libro salió oficialmente el 29 de noviembre en la 
iglesia parroquial de la Santísima Trinidad, donde 
nuestras hermanas hacen voluntariado.

Dice un poeta brasilero: “El libro, cayendo en 
el alma, es como una semilla que hace crecer la 
palma”. Este es el augurio…

Hna. Marília Menezes, ASC

MONSEÑOR GERALDO MENEZES
Hna. Marilia Menezes vive en Brasil y escribió un libro donde narra la vida de su hermano sacerdote.

Del Mundo ASC
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Jornada de manifestación en Springfield

A fines del mes pasado, me uní a los miembros 
del Consejo ambiental de Illinois para manifestar en 
favor de una propuesta de ley sobre la utilización 
de energía limpia durante una sesión de veto en la 
ciudad capital del estado de Illinois.

El 29 de octubre, alrededor de 500 personas 
participaron en el evento. ¡Fue fantástico!

El Consejo ambientalista de Illinois, que 
apoya y educa a la gestión del ambiente y 
la sustentabilidad, está constituido por 80 
organizaciones ambientalistas y comunidades de 
casi 300 individuos provenientes de todo Illinois.

Cada uno de nosotros en la foto tiene un fuerte 
deseo de conectarse con los demás preocupados 
por los cambios climáticos y quieren proteger el 
planeta.

Personas de todas las edades provenientes 
de todo el estado participaron en una tarde de 
formación sobre el patrocinio legislativo, en 
Chicago o en Springfield. Estamos divididos en 
grupos para reflexionar nuestro colegio electoral.

Recordamos a los legisladores que Illinois 
Clean Energy Jobs Act (así se llama el decreto 

ley) podría invertir  $ 39 millones de capital en 
empresas privadas en Illinois, antes del 2030. El 
pasaje de la cuenta significaría un fuerte aumento 
de las inversiones en energía limpia, creando 
así puestos de trabajo y ahorros de eficiencia 
energética, mientras que tutelaría el planeta para 
las generaciones futuras.

Muchos están enojados por la inacción del 
presidente Trump sobre cambios climáticos y 
los ataques políticos al ambiente. Sentimos que 
debían ser escuchadas otras opiniones.

Como afirmó Papa Francisco en Laudato Si, 
nuestro planeta está gritando. ¿Escuchamos sus 
gritos? Los que participaron en esta reunión dijeron 
sí, demostrando con los hechos que se preocupan 
por la casa común.

Como coordinadora de justicia y paz con 
las Hermanas del Hospital de San Francisco en 
Springfield, visito frecuentemente la capital del 
estado.

Hna. Mary Shaw, ASC

Región USA

Springfield es la capital de Illinois. Una hermana ASC cuenta su experiencia de animadora de justicia y paz 
de otra congregación durante una manifestación en favor de una propuesta de ley sobre el ambiente.

Del Mundo ASC
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Con el amor nunca se está solo

El miércoles 13 de noviembre, en la sala 
del teatro de la cárcel de Rebibbia, se realizó la 
presentación del libro: “No estamos solos”. El libro, 
que recoge las reflexiones de algunos detenidos de 
la misma cárcel sobre el tema de la soledad, es el 
tercero de una serie que representa el resultado del 
trabajo pastoral de Hna. Emma Zordan en la cárcel.

Participaron en el evento -además de la Hna. 
Emma Zordan, adoratriz de la Sangre de Cristo, 
responsable de la recopilación- el cardenal 
Giuseppe Petrocchi, arzobispo de  Aquila;  mons.  
Dario Edorado Viganò de la Pontificia Academia de 
las Ciencias; Nadia Cersosimo, directora de la casa 
de reclusión de Rebibbia; David Dionisi, periodista 
de Radio Vaticana.

La reunión dio ocasión para reflexionar sobre 
el tema de la soledad. “La soledad es una vivencia 
compleja –afirmó el card. Petrocchi- porque no está 
ligada al régimen de detención sino que puede ser 
una “patología” que cualquiera de nosotros puede 
padecer: ¿cuántas personas conocemos que están 
solas aún estando en medio de muchas otras? Se 
puede estar uno junto al otro sin estar uno con el 
otro, uno para el otro”. Es un compromiso de todos 
vencer a la soledad dentro: cada uno de nosotros 
tiene que descubrir el arte de vivir juntos.

Para la directora de la casa de reclusión, la Dra. 
Nadia Cersosimo: “Es importante que este mensaje 
escrito sea propuesto hacia afuera para que sirva 
no solo como forma purificadora para los detenidos 
sino también para hacer conocer cuánto bien hay 
dentro de cada persona”.  La Dra. Cersosimo recordó 
también que los huéspedes de la cárcel son el 
resultado de nuestra sociedad y, por lo tanto, cada 
uno de nosotros debe sentirse responsable de su 
conversión y su rescate que puede darse también 
frente a una hoja en blanco y con un bolígrafo en 
mano. “Volver a comenzar un contacto también a 
través de los escritos” –subraya la directora- “sirve 
para recordar que detrás del detenido hay un 
hombre que se equivocó pero que tiene el derecho 
de vivir una segunda oportunidad” que como 
cristianos estamos llamados a dar.

Sigue el testimonio de Eleonora Colasante.

“¡Una gran emoción!”
Queridos hermanos, quería hacerles partícipes 

del hecho que el querido hermano Manolo y yo 
tuvimos la alegría de participar en la presentación 
de la recopilación de escritos “No estamos solos” 
de algunos detenidos de la casa de reclusión de 
Rebibbia. Me conmoví mucho porque en aquellas 
palabras están todos sus sentimientos y los de sus 
familiares. Los conocí en persona, y son hombres 
muy sensibles, y me emocioné muchísimo. Son 
hombres que comprendieron que se equivocaron 
pero, no pudiendo volver atrás, confían en Dios 
y en sus hermanos. Habría querido abrazarlos a 
todos también de parte de ustedes, porque estoy 
segura que también en el corazón de cada uno de 
ustedes, desde hoy habrá espacio para la oración 
y el recuerdo de quien está viviendo, con esfuerzo, 
un itinerario de rescate humano y espiritual. Gracias 
de corazón a Hna. Emma que nos regaló esta 
gran emoción. Recordaré siempre aquellos ojos y 
aquellas palabras. ¡No, no estarán nunca solos!

Manolo Pizzoli

Área continental: Europa
Región Italia

Experiencias de la cárcel de Rebibbia – Roma

Del Mundo ASC



90 años de presencia ASC en Roethenbach
Región Schaan

En 1929, las hermanas adquirieron la propiedad 
de una pareja, junto con todos los animales, 
el campo y el bosque, dedicándola a S. José y 
confiando al santo todas sus preocupaciones y el 
futuro.

Las dos primeras hermanas trabajaban en la 
granja y durante el invierno ofrecían cursos de 
corte y confección a las jóvenes mujeres de los 
alrededores; la tercera se unió a ellas para cocinar 
y una cuarta para cuidar niños del jardín de 
infantes. El cuidado de los enfermos a domicilio 
era una posterior llamada. Una enfermera se iba a 
pie o en bicicleta a las casas más lejanas. Muchas 
veces también las llamaban durante la noche para 
ayudar a las personas enfermas o moribundas. En el 
transcurso de los años, varias hermanas prestaron 
servicio en este ministerio a domicilio, que fue muy 
apreciado por la gente.

Durante la segunda guerra mundial, la actividad 
de las hermanas con los niños y enfermos fue 
prohibida. La comunidad permaneció totalmente 
separada de la casa madre de Schaan por las 
dificultades de la comunicación. No obstante, las 
hermanas continuaron gracias a su confianza en la 
ayuda de Dios por intercesión de S. José. Algunos 
buenos vecinos ayudaron a las hermanas a trabajar 
la tierra, haciéndose disponibles para cualquier 
necesidad o consejo.  Al terminar la guerra, muchos 
refugiados tocaron a la puerta del convento y las 
hermanas compartían con los pobres todo lo que 

tenían para vivir.
Caritas comenzó a enviar a la casa S. José 

personas para reponerse, gracias al aire sano de 
la región. Sucesivamente, también las personas 
ancianas pedían quedarse en este lugar para poder 
transcurrir los últimos días de sus vidas. Por lo 
tanto, la casa fue reconstruida y ampliada, provista 
de espacios más grandes y una capilla, hecha 
confortable para las necesidades de las personas 
ancianas y necesitadas de asistencia sanitaria.

En este tiempo, las hermanas continuaron 
sirviendo en la cocina, en el lavadero, en la casa 
y en el jardín, y durante varios años también 
acompañaron grupos juveniles para un tiempo 
de escucha y formación. Una de ellas era miembro 
del consejo parroquial, en representación de la 
comunidad S. José.

Hoy día, son nueve las hermanas que sirven 
en la casa S. José: en la portería, en el comedor, 
cuidando los arreglos florales y la capilla. Las que 
necesitan ayuda, son cuidadas amorosamente por 
el personal.

La presencia de las hermanas en la oración y 
en el sufrimiento, su tiempo transcurrido con los 
enfermos y moribundos es muy apreciado por 
los ancianos, sus familias, por el personal y por la 
parroquia. 

Por la comunidad ASC
Hna. Elisabeth Huber, ASC
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El 5 de octubre, la comunidad ASC de Roethenbach festejó sus 90 años de vida. En los renglones que siguen, 
las hermanas hacen memoria de la vida y los eventos que caracterizaron los cambios de aquella comunidad.

Del Mundo ASC



Los valores de la justicia, paz e integridad de la 
creación están muy presentes en la espiritualidad 
ASC. En efecto, nuestra misión es la llamada a 
devolver el hermoso orden de cosas, en este caso 
cuidando nuestra casa común. Por lo tanto, cuando 
trabajamos para restaurar la justicia y la paz, puede 
suceder que nuestra vida esté en peligro porque 
molesta a la sociedad y, como Jesús, podremos ser 
llamadas a dar nuestra vida en favor de los demás. 
Es necesario coraje, compasión por quien sufre y un 
corazón sensible para escuchar el grito que sale de 
la tierra y el llanto de los pobres. Respecto a esto, 
estoy haciendo una experiencia hermosa en la 
Aldea de la Esperanza.

Como promotora de JPIC por la Región Tanzania, 
experimento junto con todos los que están 
involucrados, cómo en la Aldea de la Esperanza se 
realiza el hermoso orden de cosas. Aquí hay una 
respuesta al grito de la sangre de los niños con 
infección de HIV y huérfanos. La asistencia sanitaria, 
el amor y la respuesta a las otras necesidades salvan 
la vida a quienes la estaban perdiendo. Con este 
ministerio ayudamos a la sociedad a darse cuenta 
de la importancia de cuidar en vez que estigmatizar. 
De este modo desaparecen la barrera del miedo y el 
prejuicio entre personas enfermas y sanas. 

Los jóvenes, junto con nosotras, aprendieron 
mucho, descubriendo también los diferentes 
talentos. Los seminarios organizados en nuestras 
escuelas (la escuela secundaria de jóvenes 
Amani y la escuela secundaria María De Mattias) 
hicieron crecer en las chicas la consciencia de la 
necesidad de cuidar la vida, a través de la atención 
a las necesidades de los pobres, como puede ser el 
apoyo ofrecido a sus compañeras de estudio que 
no pueden responder a las necesidades primarias. 
La misma consciencia las ayudó mutuamente en 

el estudio. La colaboración entre estudiantes hizo 
también crecer en todos el espíritu de oración y 
de temor de Dios. Inspirados en los seminarios de 
sensibilización de cuidar la vida, organizados en 
la parroquia de Chibumagwa (vice parroquia de 
Mwibo), los jóvenes pudieron formar un grupo de 
oración conocido como Grupo MARIA DE MATTIAS. 
En este grupo se reza juntos, se planifican y realizan 
proyectos creando la oportunidad de interactuar 
y aprender a colaborar y trabajar en grupo. Todos 
los grupos están deseosos de saber más sobre JPIC 
con el fin de crecer en la consciencia del cuidado 
de la vida y la creación. Los seminarios de JPIC 
ayudaron a algunas personas a comprender los 
efectos del matrimonio contrato con las esposas 
baby y a descubrir la importancia del respeto de las 
personas y sus fases de crecimiento.

Los niños son el futuro de la Iglesia y de la 
sociedad. Si se motivan para crecer en la fe, en el 
amor y la caridad, pueden construir una fuerte 
comunidad de fe que se transmite de una generación 
a la otra. En los grupos de la Santa Infancia presentes 
en las parroquias de Chibumagwa y Manyoni, 
los miembros jóvenes aprenden la oración y 
se involucran en la participación y celebración 
eucarística y en el coro.

Los así llamados “Grupos de jóvenes de la Virgen 
María” de KISASA PARISH y MANYONI PARISH, se 
empeñan en aprender las virtudes de la Virgen 
María y a rezar juntas el Rosario, realizando trabajos 
manuales y otras actividades juntas en la iglesia. 
De su ejemplo, otras chicas se motivan para entra 
a formar parte del grupo, y también ellas pueden 
crecer en la misma consciencia de respeto de la 
vida y la creación.

Que Dios bendiga a todos.

Hna. Grazia Innocente, ASC

Cuidar la Vida
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Cumpleaños: Celebramos la vida

30 años
Hna. Lirie Mëhilli                                          21/01/1990     Albania
50 años
Hna. Kyung Soon Josephina Lee          16/01/1970     Corea
60 años
Hna. Czesława  Maćkała                          14/01/1960     Wrocław
70 años
Hna. Barbara Ann Kolonoski                     01/01/1950     USA
Hna. Ljubica Šumić                                     10/01/1950      Zagreb
Hna. Kristina Jajčević                                    21/01/1950     Zagreb
80 años
Hna. Olivia Woltering                                      18/01/1940      USA
Hna. Martha Ann Lauber                                   22/01/1940      USA
Hna. Maria Accattoli                                              27/01/1940      Italia
Hna. Palmina Pinto                                                27/01/1940      Italia
Hna. Maria Pompa                                                  28/01/1940     Italia
90 años
Hna. Giovannina Di Tommaso                        17/01/1930      Italia

Volvieron a
la Casa del Padre

30/11/2019     Hna. Isabel Oliveira   Brasil

03/12/2019     Hna. Maria Riggi         Italia

04/12/2019     Hna. Maria Tucci          Italia

06/12/2019     Hna. Lidia Segarelli   Italia

Calendario Administración General
9 -10 de enero: Hna. Nadia Coppa partecipa en la asamblea UISG
25 de enero: Reunión en Roma de los benefactores y colaboradores de la Aldea de la Esperanza: Muchas 
Manos… un único Corazón por la Aldea de la Esperanza. 
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